

Neu!

Die Gewalt der Waffen

Roman von Werner Oellers

8°. 338 Seiten. Ganzleinen mit mehrfarbigem Schutzumschlag

Preis RM 4.—

Wer am Rheinblick lädt ist in der Rhein-Welt Zeitung am 16. 4. 1939:
Hier erläutert und stellt in die nachdrückliche Bedeutung einer Stelle, von welcher der ganz Ritter Oellers erzählt, ganz unübersehbar, am Tross
gleichen schreibt sich mir am Seiten.

„Die Gewalt der Waffen“ — um im kleinen Titel über den Inhalt zu entkräften — nicht mehr als nur die parat herkömmlichen Ritterstiche der Schrift.
In der Schilderung der Jugend, in der Schilderung der kriegerischen Gefechte und ihrer Folgen, zieht Oellers mit aufschwungsvoller
Gesang ein doppelt hohes Kapitel des Kriegs hervor mit allen Wunden, die er trifft, und das Zeitalter der Dürer mit allen Schmerzen,
die er bringt. Nur wenn lauterne Segen kommt die Reisezeit gegeben hat, mit der Oellers, nachdrücklich unverzüglich in den Geschichten
der Dürerzeit zu Werke ging. Die heile Erfahrung vor dem Leben hat jede jüdische Geschichte, und das Heil ist uns wertvoller zu sein als
jede noch so kleine Wunde.

„So war es“, steht gleichsam als Vorst und Fazit der Mühlen über all diesen Seiten — und zweimal Romane Nester den wohl mit Aug für
Sich in Auftrag nahmen?

(2)

„Jan Derk“

Der Lebensweg zweier Männer vom Niederrhein um 1800

von

Johannes Derkßen

8°. 296 Seiten. Ganzleinenband mit Schutzumschlag

Preis RM 3.80

Die Münster Sprache, die sich auch der niederrheinischen Mundart nicht verschließt, formt der Erzähler in fast novellisch geschlossenen Kapiteln
den Lebensweg zweier Männer und einer tapferen, klugen und beringsaglichen Frau, Vater, Sohn und Mutter, und stellt die Gefahren der
Dürfe und ihrer näheren Umgebung in die Mittelpunkte, dieses jetzt um den Jungen des zweiten Jahrhunderts, da die Auswirkungen der
französischen Revolution in das Dorf am Niederrhein tranken. Die pure Toll ausallmälig rischende Schilderung der französischen Belagerungsgefechte,
die das niederrheinische Volk unter der Dürfe „Schlacht und Brüderlichkeit“ denkt, erinnert und jüdisch fröhlich und in Not und
Krisen brachte, wird erklärt, wenn Dürfer die Einzelheiten und Weitläufe auf den geschichtlichen Hintergrund rückt und hier und da
noch mit fröhligem Farben malt.

„Die zeitliche Art und der angeprangte Stil des Verfassers lassen ein lebendes Bild auf die Heimat entzünden, wie es nur die Augen
kennt, der das Land seiner Väter mit jedem Zentimeter Seh hat und von seiner Liebe zur heimatlichen Seele so durchdrungen ist, daß er die
Bemühung kann, dieses Heimat in glänzenden Wörtern ein blühendes Denkmal zu setzen“

(2)

Verlag der Buchgemeinde

Neu!

Hermann Josef, der Mönch von Steinfeld

Roman von Wilhelm Hünermann

8°. 318 Seiten. Ganzleinen mit dreifarbigem Schutzumschlag

Preis RM 4.—

Wer kennt Hermann Josef, den Domherrnsteinerpriester, den Ehebrüder, den Opfergeist des Herrn und Wahrer Lieben Jesu? — In der
Werde zweier Jahre steht er, in der Welt der vergebenden Gott, in der Welt der Annugabe, in der Zeit der Herren und der Helden. Es
ist die Zeit der mächtigen Städte, die Zeit der gewaltigen Päpste, die großen Wölfe von Rom. Aber durch diese Zeit schreiten auch die
Helden, der Mann von All, Demokrat, Rittergut, Edelhut, Schatz. Die Welt hört nicht von Einen der Waffen, vom Einem von Thronen
und Kronen, von edler Freiheit, von Rittern und Räubern, von der gelben Hut selbst, die aus dem unerschöpflichen Tierreich nach dem
Deutschlands Geigen wälzt und sich im Treibtag des Sieges im Odeon des Reichstagsfestes zum Dienst stützt. Je höher himmellos
steigt Hermann Josef, der Ehebrüder. Wie er mag ihm Gott und Geyer, ohne Wagnisse Lide wieder die Hand des Herrn zum Siegen
geweiht haben! Wir wußt um die unerschöpfliche Verdienste des Einen und Kronnen! Und das Siegle die Zeit folgt ohne Wogen in die
Röte Sicherheit des Domherrnsteiners, der zährt, widersteht, willens ist.

... Das Buch ist beständig gekleidet, passend bis zur letzten Seite, doch es kann leider nicht leicht. Es wird schwer befreites nach unten zu
gründen begleiten. Es ist trotz aller Sorgen in klärt und verhindert, doch es ein rechtes Volksschuh handelt und wie alten auch zur
Erfahrung am Sonnenlichtlichlich eignet. Aber auch der Gedanken und der Geschichtestrand werden ihre heile Freude darum haben.

(2)

Neu!

Das Domgesicht und seine Wächter

Roman von Alfons Schreieck

8°. 516 Seiten. Ganzleinenband mit zweifarbigem Schutzumschlag

Preis RM 4.50

Das Dürfer Domgesicht steht von seinen Wänden und von den Säulen einer alten Sage. Der Sagenreicher ließ auch einen prächtigsten Palast
durch das alte Berg Lebberingen, in goldenem Blatt eingeklebt, in einer Seitenflucht des Dombergens unanfechtbar vermessen. So
blieb er rechtzeitig den Kreis der großen Ritter in Lebberingen — einer Ritter, die bei aller weithinrunden Kraft in geistigerster Distanz
blieben wollten — und ließte sonst Deutschland kein Wiedersehen auf seines Zeiten.

Zufolge an ihm schon wissenden Mönchen darf sich nun in oft jütlösen Entzügen an die Elemente des Mythen mit hellen Stern und
fröhlichendem Röhrchen eine Geschichte aus fernen vergangenen Tagen auf. Aus der Zeit einer großen Tradition niederrheinischen Deutsch-
lands, in der sich das Land immer mehr verdankende Lebberingen jenseit Kreis hat, werden sich der Name den heutigen, in geistigen
Kunst- und Kulturbereich Deutschland zu, indem er die unerschöpflichen Grundgedanken jenseit Domgesichts der großen Ritter, die so
im Dunkeln schweigen, Jesu, Lebber, Christ, Schlossmauer, Widerstandsmal und Gehaltungsmal, lebendig werden läßt.

Die Wahrhaftigkeit des Schreibers verleiht dem Leser in die Möglichkeit eines tiefen Einschlusses, und die Gefahren der Münsteraner Erzähle
lange und linden werden von innen herigen Blatt ergänzen.

(2)

Verlag der Buchgemeinde · Bonn/Rhein